

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Adm- nistración, calle de la Com- pedia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comi- sionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses á pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

La comision nombrada por los acreedores escriturarios de la Empresa del ferro-carril ruega á sus comitentes se sirvan concurrir el sábado 5 de agosto próximo, á las 8 de la tarde, al salon del Tribunal de Comercio, á fin de darles cuenta del resultado de las gestiones practicadas para concertar un arreglo con los demás acreedores de la misma Empresa.

Santander 31 de julio de 1867.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 1.º tomamos las siguientes noticias:

—Uno de estos días saldrá el embajador de Portugal, señor conde de Avila, para la frontera de España, con objeto de acompañar á sus soberanos hasta la Granja.

—Dice un periódico:

«Anoche se decía que está acordada la supresion del tribunal supremo de Guerra y Marina, pasando respectivamente los asuntos de que conoce al de Justicia y al Consejo de Estado. No sabemos si será cierta la noticia.»

—Parece que se ha dado la orden para que las administraciones de loterías, á pesar de la baja que pueda tener el despacho de billetes, estén cerradas los días festivos. Así lo dice La Esperanza.

—Las últimas noticias de China dicen que el representante de España y el cónsul general, señores Mas y Aguilar, se hallaban en Pekin, donde el 8 de mayo fueron canjeadas las ratificaciones del tratado de comercio ajustado con el imperio Celeste. Se decía que el gobierno español se proponía entablar negociaciones análogas con el Japon.

—Se nos ha asegurado que, conformándose Su Majestad con lo propuesto por el consejo de Estado, se ha declarado por real orden de 16 del actual buena presa la barca chilena Alice Ward, con su cargamento de ginepro, y que se proceda á su venta. Este buque es el que capturó la goleta de guerra Concordia el 22 de abril del año pasado.

CORREO DE PROVINCIAS.

ALICANTE.—Un periódico de Alicante dice

que la homeopatía ha salvado á un individuo de aquella ciudad que se hallaba amenazado de la hidrofobia, con circunstancias verdaderamente alarmantes.

CATALUÑA.—Segun dicen de Tortosa se nota un decidido empeño en que se enlacen pronto por medio de la línea férrea las dos capitales de las provincias de Cataluña y Valencia, y á este efecto trabajan cerca de 4,000 hombres entre dicha ciudad y las Ventallas.

CIUDAD-REAL.—Debido á la falta de desecacion de las lagunas y terrenos pantanosos que existen en Ciudad-Real, se sufren muchas calenturas intermitentes.

BALEARES.—Segun telegrama del comandante de Marina de Palma de Mallorca, el aparato del faro de Dragonera, que producía los destellos, se ha inutilizado, y por consiguiente solo alumbraba con luz fija. Se espera que en breve quedará remediada esta avería.

LEON.—Tenemos noticias alarmantes acerca de los estragos que está causando la langosta en los ayuntamientos de Valencia de D. Juan, Villademor, San Millan y Toral, provincia de Leon, especialmente en el primero de dichos puntos, donde no solo devasta los campos, sino que tambien se apodera de las eras, donde se ven las parvas literalmente cubiertas de insectos, causando gravísimos daños á los labradores que á costa de muchos trabajos y sacrificios habian conseguido una cosecha regular.

Las autoridades habian adoptado varias disposiciones para destruir la plaga.

VALNCIA.—Dice un periódico valenciano:

«Todos los frutos se han adelantado, favorecidos por la temperatura primaveral que reinó desde los primeros meses del año, y tambien en gran parte por el esmero con que los cultivadores procuran adelantar sus cosechas, convencidos del mayor precio que obtienen los que consiguen sacar al mercado frutos tempranos explotando las buenas condiciones climatológicas de nuestro país.

No solo se han enviado este año muchos miles de arrobas de verduras y frutas á París y al interior, y se ha hecho la siega del trigo á principios de junio, evitándose con ella una mayor alza en los precios de este grano, sino que hace ya muchos días llegaron á los puertos ingleses las primeras remesas de pasa espedidas desde Denia.»

CÁDIZ.—Parece que van á suprimirse los vapores pescadores establecidos en Cádiz hace dos años y que tantos beneficios han proporcionado á la poblacion, facilitando la abundancia y con ella la baratura del pescado, que puede considerarse allí como un artículo de primera necesidad,

pues constituye en mucha parte el alimento de las clases pobres.

MELILLA.—Segun dicen de Melilla con fecha 25, los moros fronterizos han recibido muy mal el establecimiento de la aduana en nuestra plaza. Han impuesto severas penas al que introduzca alguna mercancía en la plaza abonando los derechos, y esto ha colocado á aquellos habitantes en una situación difícil, pues van faltando ya las carnes y víveres frescos, y dentro de poco tendrá que recurrirse esclusivamente al arroz y al garbanzo. Nadie se atreve á salir al campo por miedo á alguna fechoría.

ESTREMADURA.—El ayuntamiento de Cáceres, en atención á la medianía de la cosecha y para evitar toda eventualidad de una carestía de subsistencias en el próximo invierno, está adoptando algunas disposiciones para que no llegue á hacerse sentir una escasez que pudiera ser irremediable y mucho mas peligrosa por falta de trabajo en la clase jornalera.

CORREO ESTRANJERO.

PORTUGAL.—El gobierno portugués piensa establecer diferentes depósitos de cereales en distintos puntos del reino para atender á las necesidades públicas.

Tambien se dice que piensa en abolir los derechos del quinto diferencial de bandera que pagan los buques extranjeros que importan cereales en aquel país.

En Portugal se está reorganizando de nuevo el campo de maniobras é instruccion establecido en Tancos; últimamente han salido de sus cantones para el campamento un regimiento de ingenieros y tres baterías.

FRANCIA.—Con motivo de un artículo que publica el periódico imperialista el Pays, contrario á las exigencias manifestadas por los capitalistas franceses en la cuestion de los ferro-carriles, se ha dicho en los círculos ministeriales que habian mediado poderosas influencias para modificar la actitud de la banca francesa, y que en efecto, el lenguaje del periódico ministerial francés era preludio de un arreglo de las cuestiones pendientes.

El Pays aconseja á los interesados en ferro-carriles que no hostiguen al gobierno español, fando en su generosidad y buena fé para los auxilios que hayan de otorgarse en su día, despues de consultados los altos poderes del Estado.

—Ya empiezan en París los preparativos para las grandes fiestas del 15 de agosto que ordinariamente atraen gran concurrencia, y este año á cau-

sa de la Exposicion van á rodearse de un esplendor extraordinario.

La función empezará la víspera con salvas de artillería: á las seis de la mañana del 15 se repetirán por la artillería de los inválidos. En todos los distritos habrá reparto de bonos de pan, carne, vestidos y dinero: á las once Te Deum en la iglesia metropolitana; desde las nueve entrada gratuita en la Exposicion: á la una representaciones gratis en los principales teatros, en los circos y el hipódromo; en la plaza del Rey de Roma se levantarán además cuatro inmensos teatros, destinados á pantomimas militares. En la misma plaza habrá cuecañas, tiendas uniformes para dulces y refrescos, teatros mímicos y pantomímicos, y diversiones de diferentes clases: la plaza y la Avenida del Emperador estarán decoradas con mástiles, escudos, gallardetes y guirnalda de faroles venecianos. A las dos habrá grandes regatas á vela y á remo entre el puente de Alma y el de Jena. Los campos Eliseos, el jardin de las Tullerías, los muelles de la Conferencia, de Bylly, y de Orsay serán decorados y brillantemente iluminados con guirnalda de luces de gas, con bombas de cristal de diferentes colores. Por la noche tambien rodeará al obelisco de Longeur y las fuentes de la plaza de la Concordia una aureola de fuego: de cuatro en cuarto de hora, los Campos Eliseos serán iluminados desde diferentes puntos con fuegos de Bengala. Las iluminaciones del muelle de Orsay, donde se encuentra la Exposicion náutica, serán magníficas. A las nueve de la noche habrá fuegos artificiales sobre el arco de la Estrella y en la plaza del Rey de Roma: todo esto sin contar con las decoraciones é iluminaciones de los edificios públicos, teatros y circulos.

—Un periódico francés generalmente bien enterado, el Noticiero de Ruan, dice que el gobierno imperial ha dirigido dos notas diplomáticas, una al gobierno italiano pidiendo esplicaciones sobre los movimientos de los garibaldinos y sobre las medidas tomadas por el gobierno italiano para impedir toda violacion del convenio de 14 de setiembre, y otra al gabinete de Berlin para pedir tambien esplicaciones sobre el llamamiento á las armas del contingente de la Hesse que asciende á 25,000 hombres y que no debia ponerse en activo servicio hasta dentro de cuatro meses.

—La comision imperial de la Exposicion de París se ocupa en crear conferencias para uso del público que asiste á la Exposicion; tendrán por objeto explicar la naturaleza de las primeras materias, los procedimientos de la fabricacion, las perfecciones alcanzadas, los puntos de produccion, el sistema de ciertas máquinas, etc. Explicarán pro-

— 61 —
iba á verla, á hablarla... ¡No hubiera temblado mas á la idea de cometer un crimen!
Sin embargo, ¿qué iba á decirle?
La madre habia salido, el niño dormía; las madres pobres salen, y los hijos se crían por la gracia de Dios. La casa tenía un aspecto extraño, casi miserable; revelaba mas que pobreza, abandono, falta de aseo.
La madre no era estúpida por aquellos contornos, y su marido pasaba de un lado á otro de la frontera ejerciendo una industria nada legal y eludiendo una sentencia que sobre él pesaba.
Honrina estaba de pie en medio de aquel pobre cuarto, y esperaba; sabia que Héctor iba á llegar.
Al verle le tendió la mano, y como él la saludase balbuciente, exclamó sonriendo:
—¿No tenéis derecho de venir á esta casa, cuya providencia habeis sido?
¡Ah! era preciso responder, pero cuando el corazón siente mucho no encuentra palabras.
Héctor no era dueño de sí, no sabia querer mas que temblando.
Y sin embargo, la víspera habia tenido una de esas pendeencias absurdas, frecuentes en toda ciudad donde hay guarnicion, defendiéndose sable en mano de tres artilleros.
Delante de aquella niña desaparecia todo su valor.
Ella le contempló risueña siempre y afadió:

— 62 —
—¿Te ha dicho á dónde se va?
—Al Luxemburgo, al otro lado de la frontera.
Héctor dejó caer la cabeza sobre el pecho.
—Allí dice que pasó la historia, añadió el niño.
—¿Qué historia?
—Una muy bonita que la señorita me ha contado.
—¿Quieres decirme la?
—No, que me lo ha prohibido.
Héctor suplicó de mil modos, y visto que nada conseguía, apeló á ese medio infalible con los niños.
—¡Eso es que no la sabes!
—Si tal, es la historia de dos enamorados. La señorita era noble y el joven era guardador de vacas, pero tan gentil, tan lindo, ¡la amaba tanto! cuando hé aquí que uno de los parientes de la señorita quiso casarla con uno que era muy rico y era baron. La señorita no le queria y lloraba de día y de noche; habia un gran roble en el término de la avenida que guia á la abadía, uno encima donde los monjes D'Orval habian hecho en otro tiempo una cavidad para colocar allí una imagen, que estaba allí como en un nicho rodeado de flores. La señorita iba todos los días á rezar á la Virgen, y un día vió una cosa blanca en el nicho negro. Se acercó y era una carta de Arturo, su pobre vaquero. —¿Es bonita la historia?
—Muy bonita, murmuró Héctor con voz trémula.

— 63 —
— 64 —
— 65 —
Mientras seguian su camino, el ruido de un carruaje les hizo volver la cabeza.
—Es la señorita, es la señorita, exclamó Pedro corriendo hácia la berlina, mientras Héctor habia quedado inmóvil como una estatua.
Una mano blanca y torneada asomó por la ventanilla y arrojó al niño una moneda de oro.
—¡Eh! señorita, ¡que habeis dejado caer el ramillete!
Pero la berlina siguió á escape y el ramillete estaba ya en poder de Héctor.
—Sigue tu historia, le dijo al niño.
—¿En qué estábamos? ¿Qué lástima, un ramillete tan bonito perdido!
¡Oh! ¡jamás alhaja perdida fué mejor hallada!
—Llegabas á la carta que encontró la señorita en la encima.
—Es verdad; la carta le decia que iba á ser soldado, que le aguardara y que no le olvidase. Desde aquel día siempre encontró la señorita una carta en la encima, y el pastor otra que ella dejaba. ¿Verdad que es muy bonita?
—Mucho, y el vaquero llegó á ser rico?
—¡Oh! no; el fin es muy triste. El que debia casarse con la señorita, la espiaba; y un día así que ella se retiró se acercó al arbol y tomó su carta, jurando vengarse de aquel rival desconocido.
Arturo iba á buscar su carta todas las mañanas; por la noche el pícaro del baron colocó una arti-

fesores, hombres eminentes y algunas veces los expositores mismos: ya el Sr. Lesseps ha hecho el ensayo y ha conseguido un gran auditorio tratando la cuestion de la apertura de los istmos.

—A La Correspondencia dirigen las siguientes cartas:

París 28.

Nadie cree aquí lo que el Monitor ha dicho, desmintiendo la noticia relativa á la nota dirigida por el gabinete de las Tullerías al de Berlín, á propósito de la cuestion del Schleswig septentrional.

Lo que hay de cierto es que el gobierno francés no ha querido alarmar á las potencias europeas, que tiene interés en ganar tiempo para consolidar alianzas que hoy no están seguras, pretende por todos los medios ocultar la verdad de cuanto hay en el asunto.

La Gaceta de Alemania del Norte, órgano oficial del conde de Bismark, asegura que el despacho cuya existencia niega el Monitor ha sido leído al gobierno prusiano, pero sin dejarle copia de él.

Toda la cuestion, pues, está reducida á saber si, diplomáticamente hablando, un despacho del cual no se deja copia puede ó no considerarse como existente. Como Vd. comprenderá, esta es cuestion de forma, que nada afecta al fondo de ella.

París 29.

En la estacion del ferro-carril del Oeste, entre las fortificaciones y el túnel de Batignolles, no lejos de la estacion del Norte, por donde hace un mes han pasado bajo arcos de flores y grupos de banderas el emperador de Rusia, el rey de Prusia y tantos otros como han venido á visitar la Exposicion, se vea anteayer gran número de wagones nuevos y de una forma especial, con la siguiente triste inscripcion:

Ejército francés.—Ambulancias.

Estos wagones, presagio de la guerra que nubla la fiesta de la paz, no en vano colocada en el Campo de Marte, son, entre tantos otros, un desengaño para los que daban á los viajes de las estas coronadas una importancia excesiva, para los que creian que algunos dias de alegre permanencia á orillas del Sena harian inútil la competencia entre el fusil de aguja y el Chassepot. ¡Aun tiene que preparar la juventud su tributo de sangre, aun espera á las madres ocasion de verter raudales de lágrimas!

París 30.

Mal rato debe tener la especuladora comision imperial con la baja de entradas que se nota en la Exposicion. El sábado no hubo en los torniquetes mas que 31,220 personas. Merecido le está á quien abusa tanto del público.

En el palacio han puesto un ascensor mecánico que no es otra cosa que un montacargas para pasear por la plataforma superior, y ahí es donde afluye mucho la gente: no paso una vez por allí que no encuentre cola y muy larga.

Las tres músicas que han gustado mas en el concierto monstruo del domingo han sido la de Prusia, la de Austria y la de España.

En Billancourt se ha establecido una completísima librería agrícola de la Maison rustique que re-

parte gratis prospectos interesantes y catálogos muy ilustrados; ¡qué lástima que esto no se lea en nuestro país, donde se han propuesto hacer vino sin estudiar ni la vid ni la elaboracion del líquido, y donde quieren criar ganado sin leer ni una sola de sus condiciones fisiológicas! Así sale ello.

Hoy continúan en la granja imperial de Vincennes los ensayos y los concursos de las máquinas agrícolas.

Ayer examinando el mobiliario he visto que las camas de cinco y seis mil duros no han obtenido premio: calculen Vds. cuánto valdrán las premiadas.

A la revista celebrada ayer en Longchamps han asistido, además del emperador, el rey de Portugal, el duque de Coimbra, el gran duque Constantino, hermano del rey de Prusia, los príncipes Alberto y Carlos de Prusia y el duque de Oldemburgo y tres de sus hijos: el acto ha sido brillante; en el pabellón del emperador se hallaba la reina Pia con la princesa Clotilde su hermana y la princesa real de Prusia, Carolina.

INGLATERRA.—En el almirantazgo inglés se agita ahora la cuestion de si seria posible sacar de su desairada situacion á sus numerosos navios, orgullo en otro tiempo de los mares, condenados hoy á consumirse lentamente en la inaccion y en el abandono, á consecuencia de la inferioridad en que les ha colocado el moderno blindaje.

El almirantazgo quiere ensayar si es posible rebajar el casco de un navio de tres puentes, si su interior puede habilitarse para recibir máquinas de potencia proporcionada y revestirlo finalmente de una coraza capaz de resistir el efecto de una artillería poderosa.

CHILE.—Los periódicos de Chile traen noticias que alcanzan al 16 de junio.

Segun los periódicos de Santiago, el ministro de la Guerra declaró en la Cámara chilena de senadores, que el gobierno creia terminada la guerra con España. A sus ojos, la retirada de la escuadra española á las Antillas, envolvía la resolucion definitiva de no volver al Pacifico. En consecuencia de esto, habia determinado el gobierno chileno enajenar diferentes buques de la escuadra, que poco adecuados para la guerra, imponian al Tesoro un gravamen muy fuerte en el estado crítico de la Hacienda chilena. Con este objeto ha pasado á la Cámara de senadores un mensaje que ha sido aprobado en todas sus partes.

La situacion de la república no era muy satisfactoria. En la nueva Cámara de diputados habian tenido lugar luchas muy violentas. La de los senadores habia nombrado por su presidente al señor Tocornal, favorable á una inteligencia con España.

A pesar de lo crudo que se presentaba allí el invierno, habian llegado á Valparaiso 29 buques, la mayor parte procedentes de Inglaterra. Sigue trabajándose en los telégrafos que han de unir las dos Américas, y á estas con la Europa.

ITALIA.—El campamento de observacion italiano que se trata de establecer en las fronteras de los Estados pontificios, se compondrá de 12 á 15,000 hombres á las órdenes del general Bixio.

El almirante Ribotti estaba en Génova el 25 y esperaba órdenes.

ROMA.—El Diario de Roma desmiente la noticia dada por varios periódicos de Italia de que se habian verificado 210 prisiones políticas en Roma, asegurando que en esta capital no ha habido prision política alguna.

AUSTRIA.—Muchos de los emigrados húngaros han llegado ya á su patria. Entre ellos está ya en Pesth el general Klapka.

—El 20 salió de Trieste para Viena la reina de los belgas, acompañada de la emperatriz Carlota.

MÉJICO.—La princesa de Salm-Salm, segun dicen los periódicos de los Estados-Unidos, intentó la fuga del emperador Maximiliano; pero el secreto fué revelado por un oficial mejicano que, en diamantes de la princesa, recibió 125,000 francos para que proporcionara la fuga del emperador. La princesa Salm-Salm y su familia recibieron al instante orden de abandonar á Querétaro.

—Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Losada, á la cabeza de doce ó trece mil guerreros pintos, que forman el núcleo de aquellas formidables tribus indígenas, con cuya ayuda Alvarez sembró el terror por todo el país, ocupa el Estado de Jalisco, donde se ha proclamado independiente. Losada cuenta con muchos jefes alevados, entre los que descuella el general Plácido Vega, antiguo gobernador de Sinaloa.

Juarez tiene muchos competidores. El mas temible de todos es Porfirio Diaz, popular y emprendedor; el Correo de los Estados-Unidos cree que Porfirio Diaz seria nombrado presidente, si las elecciones se verificasen en seguida.

—Dicen de Nueva-York que Juarez ha dado orden de volver á abrir al comercio el puerto de Tampico.

ALEMANIA.—La Gaceta de Colonia anuncia formalmente á sus lectores que el gran duque de Baden acaba de elaborar un proyecto, segun el cual todos los soberanos de Alemania formarán una especie de Senado bajo la presidencia del rey Guillermo de Prusia, y harán con este objeto el sacrificio de una parte de su soberanía.

—A la Gaceta de Augsburg escriben que en las fábricas de armas de Prusia se trabaja sin descanso, á consecuencia de lo cual Prusia se encuentra en disposicion de proveer de fusiles de aguja, muchos de ellos de un nuevo modelo, no solo á toda la infantería de la confederacion del Norte, sino tambien á la primera y segunda clase de la landwer.

ESTADOS-UNIDOS.—La Cámara de representantes de los Estados-Unidos ha pedido al presidente que dé esplicaciones sobre los alistamientos que se hacen en los Estados del Sur contra el gobierno de Juarez, y tambien sobre la muerte de Maximiliano.

—Dicen de Nueva-York que continúan los alistamientos en los Estados-Unidos del Sur para formar una expedicion contra Juarez.

En el Estado mejicano de Tamaulipas se ha formado un partido que tiene por jefe á Gomez Canales, declarándose independiente de Juarez y con el propósito de renovar las luchas que antes sostenia Miramon.

PERÚ.—Las noticias del Perú que recibimos hoy alcanzan al 27 de junio.

Las cuestiones relativas á los últimos empréstitos con hipoteca de guano, habian dado lugar á graves altercados en el Congreso y con las compañías contratantes.

Al contrario que en Chile, la prensa peruana se muestra muy alarmada con la noticia de que la escuadra española volvía al Pacifico, y lo singular es que cuando acaban de votar y sancionar los poderes públicos del Perú una ley continuando la guerra con España, El Nacional de Lima y otros periódicos acusan á nuestro país de ser quien quiere continuar las hostilidades en el Pacifico. Esto prueba que tampoco allí hay grandes deseos de guerra.

El país seguía infestado por partidas que hasta interrumpian las comunicaciones entre Lima y el Callao. A este último punto habian llegado muchas municiones y algunos cañones.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 30.—La Prensa cree saber que el emperador Napoleon irá á Salzburgo el 7 de agosto.

Florenza 30.—El ministro Ratazzi dijo que era inexacto el discurso que se atribuyó al general francés Dumont cuando inspeccionó la legion francesa en Roma.

Berlin 31.—La Gaceta de Alemania del Norte cree que las tentativas de mediacion de las grandes potencias de Europa en Turquía tendrán buen éxito, pero que es necesario para ello que las potencias cristianas insistan enérgicamente en el objeto de sus reclamaciones.

El conde de Bismark partirá el dia 2 para Ems, donde permanecerá algunos dias.

La Abeja Montanesa.

SANTANDER 3 DE AGOSTO.

Notorios son los esfuerzos que, á nombre de los puertos de nuestro litoral y bajo la denominacion de Liga Cantábrica, se están haciendo para alcanzar una conveniente solucion de las cuestiones que más íntimamente se rozan con el porvenir de la marina mercante, y de consiguiente con el modo de ser de las plazas mercantiles del litoral, cuyo estado es ya demasiado crítico y puede llegar muy luego á ser verdaderamente ruinoso.

Como en este asunto han hablado y procedido con perfecto acuerdo los representantes de los tres puertos principales de esta costa, á saber, los de Santander, Bilbao y San Sebastian, y como nunca estará de sobra el insistir uno y otro dia con inquebrantable constancia en las reclamaciones elevadas á la superioridad en de-

— 66 —

maña en el árbol, con la que sajetó la muñeca del pobre vaquero, matándole sus criados á lanzazos. La señorita se hizo religiosa, y desde que ha muerto se ve una figura vestida de blanco sentada por la noche al pie de la encina.

Al llegar aquí, Pedro advirtió que la noche iba cayendo y exclamó:

—Yo no quiero ir mas allá.

—¿Y dónde dices que está la encina de la historia?

—Al final de la gran calle que guia á la abadia y al castillo de Blamont.

Héctor montó á caballo, corrió tres leguas en dos horas, atravesó la frontera, y al dia siguiente Honorina de Blamont encontró tambien una carta en el hueco de la encina.

V.

EL HOMBRE DEL LOBO.

Creo que se podría escribir un libro entretejido con esas diabluras infantiles que son el patrimonio del primer amor, capullo entreabierto de la dicha, que pierde sus encantos en cuanto se convierte en fruto.

El capullo es la promesa, que resta al dia siguiente de haberse abierto la flor. Hojas caidas de su perfume, ¡ni el recuerdo.

— 63 —

Cuando Pedro se dirigía al Palacio de Blamont llevaba siempre un ramillete; Héctor salía á su encuentro: llevaba otro ramillete y hablando y distrayendo al niño, los confundía, los cambiaba y el ramillete de Héctor iba á parar á manos de Honorina.

Cuando Pedro regresaba le preguntaba Héctor:

—¿Qué ha hecho del ramillete?

—Ha tomado una flor para prenderla en su pecho.

—¿Qué flor?

—Otra igual á esta que ha puesto en mi chaqueta.

Héctor robaba la flor al niño y huía dichoso.

El palacio de Blamont, en Montmedy, estaba habitado por la hermana de monsieur Blamont, padre de Honorina.

Era una mujer severa y perspicaz que no se dormía como el aya de Honorina.

Vigilaba á la jóven, pero el amor es mas sutil que el viento, y como la luz, como los ecos, penetra por las rendijas.

Al cabo de un mes Héctor y Honorina se habian dicho cien veces «te amo» aunque sus labios no lo habian pronunciado nunca.

Una mañana Pedro volvió llorando del castillo de Blamont.

—¿Por qué lloras, Pedro, exclamó Héctor?

—La señorita se va, y segun me ha dicho no la volveremos á ver.

— 62 —

—Vuestro nombre va unido á mis oraciones todos los dias.

Una lágrima rodó por la mejilla de Héctor.

Honorina depositó la ofrenda que iba á llevar sobre la mesa, y se acercó al niño estampando un beso en su frente.

—¿Nada le decís vos? murmuró dirigiéndose al jóven.

—¿Habeis amado á los veinte años? ¿Sabeis cómo late el corazón sin romper el pecho?

Héctor por toda contestacion se acercó á la cuna y llevó sus labios al sitio mismo en que Honorina habia posado los suyos.

Este fué su primer beso de amor; Héctor se levantó vacilante, y Honorina estaba encendida como la grana.

El niño se despertó entonces y Honorina le dijo:

—Aun permaneceré un mes en Montmedy, vivo en el hotel Blamont, cónate pronto y vé luego á verme.

¡Un mes! ¡Todavía un mes!

El niño se curó, y sin pensar, era el intérprete entre su buen amigo Héctor y su hermosa protectora.

Ambos sabian transmitir sus sentimientos por boca de aquel angel que los repetía sin darse cuenta del sentido que encerraban.

La madre de Pedro bendecía á Dios que habia llevado la abundancia á su casa.

VARIEDADES.

Espadas son triunfos.

(Conclusion.)

II.

El difunto Pablo, mi hermano y tu marido, tenía á los veinte años los sentimientos mas generosos que puede tener hombre. El odio y el egoismo eran para él dos enigmas incomprensibles, y su mayor placer consistía en la práctica de estas dos máximas evangélicas:

«Amar al prójimo como á sí mismo» y «hacer bien sin mirar á quién.»

—Dímelo á mí ¡cuántas veces le ví privarse de lo necesario por favorecer á ganales que no merecían una sed de agua!

—Y que por mas señas le arruinaron, dejándole poco menos que á pedir limosna. Entusiasta y confiado como un niño, Pablo rendía culto á todo cuanto llevaba el sello de la bondad y de la grandeza, del desprendimiento y de la abnegación. Pero la ingratitude, los desengaños y una serie de inmerecidas é irritantes persecuciones agriaron despues su carácter, apagaron prematuramente la chispa divina del entusiasmo que ardía en su alma y le hicieron desconfiado, suspicaz y receloso. A los cuarenta años, Pablo era otro hombre. Su bondad natural no se había extinguido, tú lo sabes; pero el generoso prisma de su juventud había caído á sus piés hecho pedrezos. Entonces, en vez de amar á sus semejantes indistintamente y de admirar en ellos cuanto le parecia bueno y noble, empezó á mirarlos con provencion; en vez de abrir la mano y de volver la cabeza, la cerraba y se la metía en el bolsillo hasta sondear con su penetrante vista el alma del peticionario; en vez de tomar las acciones humanas por lo que eran en apariencia, las pasaba por el tamiz de su clara razon hasta encontrar su verdadero móvil. Este análisis de la humanidad fué ya para él un estudio continuo, estudio que le condujo poco á poco á una conclusion desconsoladora, á saber:—«Que todas las pasiones, buenas y malas, no tienen mas origen ni mas regulador que el egoismo.» De otro modo:—«Que si el corazon humano es un altar, no hay en él mas ídolo que el amor propio.»

Como todos los hombres sistemáticos, Pablo era el primero en contradecir su doctrina, no solo con sus propias obras, sino tambien con la íntima y bien fundada creencia de que tú, mi buena Brígida, le dabas á cada paso un solemne mentís. Por fortuna para la humanidad, las excepciones de tu género y del suyo son bastante numerosas para impedir que esa triste regla llegue nunca á la categoría de axioma. Sin embargo, preciso es convenir en que hay un gran fondo de verdad en la conclusion de mi pobre hermano y en que las acciones del mayor número la justifican y comprueban continuamente.

Cuando se agravó la enfermedad que le llevó al sepulcro, Pablo me llamó á su cabecera para exigirme el juramento de que te hablé hace poco. Viendo entonces que yo combatía su exigencia y que trataba por todos los medios imaginables de disuadirle de su propósito (que yo creía descabellado y concebido por una imaginacion delirante), se sentó en la cama y me habló en estos términos:

—Hipólito, ¿quieres á tu sobrino?

—Donosa pregunta!—le contesté.

—Pues bien, si te dijera:—Enrique va á tener que ser en este mundo una de estas dos cosas:

¿Yunque ó martillo, qué preferirías?

La respuesta es fácil de adivinar: preferiría que fuese martillo.

—Pues entonces no vaciles en echarle los cordones.

—Explícate—le dije—no comprendo bien á dónde quieres ir á parar con esa imagen de herrera.

—A esto:—que hallándose la sociedad dividida en dos grandes clases, los que pagan el pato y los que se le comen, quiero que mi hijo pertenezca á la segunda, ya que su padre ha tenido la desgracia de pertenecer á la primera.

La preponderancia de la fuerza bruta, elocuente manifestacion del egoismo y origen de tantos derechos torcidos y de tantas leyes draconianas, es tan antigua como el mundo. Recorre las épocas de la Historia; el elemento militar aparece en todas ellas dominando los otros elementos sociales y nutriéndose, como una planta parásita, del jugo de estos últimos; puede decirse que ese elemento es la yedra, siempre verde y lozana, del árbol genealógico de la humanidad. Lejos de disminuir con el trascurso de los años, con la duizura de las costumbres y con el aumento de luz científica, la supremacía de la espada crece, por un fatal contrasentido, á medida que avanza la civilizacion.

Los pueblos antiguos tuvieron la fortuna, en

medio de infinitas desgracias, de no conocer todo el peso del militarismo.

—¿Que no le conocieron?—le interrumpí. ¿Cómo no, cuando su organizacion era esencialmente militar, cuando su única ocupacion era la guerra?

—Por eso mismol—prosiguió Pablo. Como todo el mundo era militar, nadie se apercebía de la inmensa carga que hoy soportan las clases civiles. Aquellos pueblos vivían de la conquista, es decir, del robo al por mayor, del latrocinio vestido de persona decente y elevado á la categoría de derecho público, y los recursos necesarios á la existencia de sus legiones salían casi siempre del país vencido. Pero desde que se inventó la contribucion de sangre, desde que el quinto reemplazó al mercenario, desde que un alquimista político descubrió la ingeniosa manera de hacer de un laborioso y útil obrero una máquina de muerte, metiéndole por algunos años en la terrible retorta de la ordenanza, la yedra consabida trepó hasta las últimas ramas del árbol y la preponderancia de la espada fué creciendo como la espuma hasta llegar en nuestra época de paz armada y de ejércitos permanentes al último grado de apogeo.

Antiguamente, cuando las agresiones ó invasiones á mano armada estaban á la órden del día; cuando los pueblos conquistadores ó rapaces, como quienes llamamos, amenazaban á cada momento las fronteras de los Estados vecinos, la defensa de la patria hacia de las milicias un mal necesario.

Hoy, gracias á los desvelos de la diplomacia, no existe ya el peligro de que un Atila cualquiera se nos meta de rondón hasta la capital de la monarquía. Las antiguas conquistas han vestido el moderno traje de la anexión, y ahora se hacen sobre el papel, alrededor de una mesa, en el fondo de un gabinete. Si alguna vez exigen el empleo de la fuerza, no se dispara el primer tiro ni se sacude el primer bayonetazo sin haber agotado antes todas las fórmulas de la buena crianza.

Pero el militarismo, esa hidra de mil cabezas que necesita para alimentarse montones de oro amasado con el sudor de las clases productoras, no teniendo ya por mision la defensa de la patria, buscó en otra parte su razon de ser y la halló en seguida en el mantenimiento del órden y del equilibrio europeo, lo cual no impide, y dicho sea de paso, que el órden sufra tantas alteraciones como la atmósfera, ni que el famoso equilibrio ande de Herodes á Pilatos como pelota en manos de vizecaíno. Yo, que no soy viejo, le he visto mas de veinte veces cambiar de centro de gravedad, si gravedad cabe en esa ridicula quisicosa que sirve de comodín á la ambicion de las grandes potencias.

Tal es la interesante mision de los ejércitos permanentes, el pretesto plausible que mantiene sobre las armas, solo en Europa, la friolera de cinco millones de soldados que cuestan anualmente al comercio, á la industria y á la agricultura sobre cuatro mil millones de francos, ó lo que es igual, una masa de plata de veinticuatro millones quinientos mil kilogramos de peso!!!

Ya ves que el tributo que pagan las clases civiles al elemento militar es muy decentito, y que es un tonto de capirote el que pudiendo tener su parte en la consabida barra prefiere arrimar el hombro al carro del progreso y hacer en la columna social el papel de laboriosa abeja.

Pero no para aquí el cuento.

Como en el juego de la política las espadas son siempre triunfos, por mas que las generaciones pasen y que la baraja cambie de mano, el camino mas derecho y mas corto para llegar á no imperar dónde, es el camino del cuartel.

Fuera de la milicia, el que aspire á ser algo en el mundo necesita recorrer una larga senda de abrojos y tener una voluntad de hierro y un talento de primer órden.

El uniforme allana como por ensalmo todas las dificultades y proporciona actitudes de todo género.

Un paisano, por listo que sea, da por las paredes cuando se coloca en un terreno que no es de su profesion.

Un militar es materia dispuesta para todo y no hay ramo en que no florezca su pericia. Si las circunstancias lo exigen, puede ser hacendista, marino, diplomático, magistrado, legislador, en una palabra, puede servir para un fregado lo mismo que para un barrido.

¿Crees que exagero? Pues te equivocas. Yo he conocido ministerios con cinco fajas sobre ocho carteras. Hasta el departamento de Gracia y Justicia había depuesto la toga tradicional y el baston de borlas, para encapillarse la casaca bordada de oro y colgarse al cinto el espadín de general en día de gala. Y admírate, Hipólito! ese ministerio tan entorchado no fué por ni mejor que otro cualquiera; las cosas continuaron conforme estaban, y á pesar del kepis de Gracia y Justicia, esta última señora siguió marchando, no á paso

de carga, como era de esperar, sino con la gravedad y mesura que todos le conocemos.

¿Búscame una profesion cuyos individuos realicen tales milagros!

¿Vacilarás despues de esto en mandar á tu sobrino al colegio de Segovia?

Cuando su razon sea madura, cuando tenga una chairetera, dile que aprenda el arte de pronunciarse á tiempo. Lo demás, ello vendrá.

Una reflexión, por si alguna duda te quedara:

El agua que la bomba aspirante del militarismo saca del pozo social no fecunda los campos, ni vuelve al comun granero convertida en espigas; pero apaga la sed de honores y de riquezas, y el pueblo, que vive de ilusiones como todo el que es niño, aplaude y se da por satisfecho con tal que vea una mínima parte reducida á vapor... de gloria.

Hipólito, yo no tengo la culpa de que la estupidéz sea una mica y el egoismo una gran virtud... minera.

¿Yunque ó martillo! no hay mas alternativa.

¿Conque, lo dicho: si yo muero, enlégale á Enrique los cordones de cadete.»

III.

A pesar de los ruegos y de las lágrimas de la buena Brígida, el tío Hipólito cumplió religiosamente la última voluntad de su hermano.

Enrique vistió el uniforme; no echó en saco roto el consejo del autor de sus días.

Hoy tiene treinta y seis años y es coronel.

Sus primeros grados hasta el de capitán inclusive los ganó á punta de lanza, vertiendo su sangre en defensa de su bandera y de la honra nacional.

Los otros los debe á sus profundos conocimientos en meteorología revolucionaria.

Dos, fueron el premio de su rebeldía en dos insurrecciones triunfantes.

Otros dos, la recompensa de su fidelidad en dos motines sofocados.

Los manes del filósofo Pablo pueden dormir tranquilos:—Enrique hará carrera!

Tal vez le veamos dentro de poco entre los amorosos brazos de una silla curul.

FEDERICO DE LA VEGA.

París, 1867.

GACETILLAS.

Lo mismo tiene.—Fueron hace pocos años á Madrid dos labradores, comisionados por el concejo de su pueblo para encargar á un célebre escultor la estatua de San Sebastian, destinada al altar mayor de su iglesia.

El escultor aceptó el encargo, oyó á los labradores, leyó las cartas que le entregaron, y se convino con ellos en el precio y en el tiempo.

—Serviré al concejo dijo á los comisionados; pero, para que pueda en todo darle gusto, deseo saber si quieren Vds. que represente el santo vivo ó muerto.

Los dos labradores se miraron uno á otro y no acertaron á resolver.

—¡Pardiez! dijo á poco uno de ellos, nada reza sobre este particular la instruccion que nos han dado; pero lo mejor de todo será que lo represente V. vivo, porque si lo quieren muerto, allá le mataremos.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Bayo, de 222 ts., cap. D. J. Lausirica, de Barcelona y escalas con 56 sacos arroz á los Sres. Gallo é hijo y Hazas: 325 id. garbanzos á D. J. M. Aguirre: 50 id. cera á los Sres. Aparicio é hijo: 80 id. perdigon á D. A. Cabrero, y otros efectos para varios.

Bergantin-goleta Gaspar, de 48 ts., cap D. J. Castro, de Christiansund con 79.696 kilogramos bacalao á los Sres. Almiñaque, Galan y compañía.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don R. Goicoechea, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin-goleta Elvira, de 35 ts., cap. D. J. Yañez, para Avilés con mineral de calamina.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 11 de Setiembre 50-15, su pago á 8 d/fcha.; á 60 d/v. aceptado el 17 de Julio á 50-5, su pago á 2 y 2 1/2 meses con 4 por 100 interés.

París á 8 d/v. 5-21, 5-22 1/2; y á 15 d/fcha. del 25 á 5 23.

Madrid á 8 d/v. 1/2 y 5/8 daño, y al 30 de agosto 1 daño, en cambio de Valladolid, par.

Barcelona á p/s. á 8 d/v. 1/4 daño.

Zaragoza á 8 d/v. 1/4 daño.

Coruña 1/2 daño.

Palencia á 8 d/v. par y 1/8 beneficio.

Valladolid á la vista y á 8 d/v. 1/8 beneficio; y á 8 d/v. par.

Descuento pagaré 4 por 100 anual.

Harina de 1.ª á 19 rs. arroba.

Billetes hipotecarios del Banco de España de 2.000 reales, á 96 por 100.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

ma. la de un pronto y eficaz remedio para los males que se están tocando y crecen en intensidad, nosotros, que nos constituimos en eco de la representacion formulada aquí por la comision gestora, acogemos con placer toda ocasion de renovar una pretension tan justa como es la de las reformas solicitadas á nombre de los puertos del Cantábrico.

Esas reformas son tanto mas urgentes, cuanto que vá haciéndose crónica la paralización de los negocios, y amenaza convertirse en completa muerte la que hasta ahora se ha considerado como una pasajera crisis. Antes que eso suceda, antes que se consume el sacrificio de tantos intereses comprometidos, menester será hacer nuevos esfuerzos para alejar de estos puertos semejante calamidad; preciso será que se renueven las gestiones, á fin de que tengan cumplimiento las solemnes promesas de una pronta solucion hechas en el Parlamento, al presentarse la proposicion del diputado Sr. Isasi é Isasmendi en 7 de junio de este año; proposicion retirada por su autor á virtud de la promesa solemne hecha por el Gobierno de resolver esas cuestiones en el sentido que reclama el bien general de la nacion.

En medio de la confianza que debe inspirar á todos el celo patriótico de los encargados de velar por tan sagrados intereses, no debe sin embargo cesar la gestion activa, asidua y constante de las comisiones, las cuales merecerán bien del país el día que alcancen el elevado objeto á que aspiran, y para cuya consecucion creemos que no omitirán esfuerzo ni sacrificio, puesto que todo es menos que el tristísimo espectáculo que hoy ofrecen unas plazas poco há florecientes y hoy profundamente abatidas y postergadas en la esfera mercantil.

Con referencia á lo que pasa en la aduana central, se queja un periódico de los grandes entorpecimientos y dilaciones con que tiene que luchar el comercio, para lograr el despacho de mercancías. Hé aquí las palabras que á este asunto dedica el colega, cuyas quejas bien pudieran hacerse este isivas á otros servicios públicos que se resienten de ese espíritu escesivamente suspicaz predominante en nuestras instituciones administrativas:

«Es insufrible, dice, y por extremo vejatoria la tramitacion que hay que seguir para sacar cualquier bulto de nuestras aduanas. El pobre comerciante tiene que recoger sobre treinta firmas para despachar el fardo mas insignificante, y al efecto, le es preciso: 1.º Acudir al alcaide que da el número de la hoja de ruta. 2.º Ir á otra de las oficinas por los documentos necesarios para estender las declaraciones; hechas estas, tienen que seguir su turno sentándose en los libros y confrontándose su exactitud. 3.º Sacar la firma del contador. 4.º Idem del administrador. 5.º Vuelta al alcaide para varias operaciones bastante entretenidas. 6.º Al pesador. 7.º Volver de nuevo al contador. 8.º Vuelta otra vez al administrador, siendo necesario dar muchos pasos para conseguir que el capataz saque los bultos, proceder luego á su aforo, etcétera. Es decir, que el que tiene que despachar géneros en la aduana central, necesita estar desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde recorriendo oficinas y almacenes, siendo lo comun que el adeudo queda pendiente para el dia inmediato ó los posteriores.

En ninguna parte del mundo pasa esto, y el ministro que hiciese desaparecer tantas trabas haria un gran bien al comercio.»

SECCION DE ANUNCIOS

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 5.		PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 2.		Tren n.º 6.		Tren n.º 7.	
1.ª	2.ª	3.ª		Misto.	Correo.	Misto.	Misto.	1.ª	2.ª	3.ª		Correo.	Misto.	Misto.	Ll.	S.	Ll.
4 25	3 »	1 75	Santander.														
6 »	4 »	2 25	Boo.														
10 75	7 50	4 »	Guarnizo.														
15 »	10 25	5 75	Renedo.														
18 50	12 75	7 »	Torrevelaga.														
21 25	14 75	8 »	Las Caldas.														
25 »	17 25	9 50	Los Corrales.														
26 50	18 25	10 »	Las Fraguas.														
28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.														
29 25	20 »	11 »	Portolin.														
			Barceña.														
			Montabliz.														
			Pesquera.														
			Santiurde.														
			Reinosa.														
			Pozazal.														
			Mataporquera.														
			Quintanilla.														
			Aguilar.														
			Mave.														
			Alar.														

Tren-correo ascendente.

	Ll.	S.		Ll.	S.
Santander			Venta de Baños	7 40	8 30
Alar	8 48	4 15	Valladolid	9 35	9 55
Palencia (empalme de Leon)	6 48	7 08	Medina	11 14	11 32
Palencia (Norte)	7 11	7 22	Madrid	7 30	

Tren-correo descendente.

	Ll.	S.		Ll.	S.
Madrid			Palencia (empalme de Leon)	8 21	8 40
Medina	4 21	4 35	Alar	11 25	11 52
Valladolid	5 52	6 11	Santander	5 47	
Venta de Baños	7 13	7 55			
Palencia (Norte)	8 45	8 25			

BECERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancilleria de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MNUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edición; dedicada a S. A. R. el Srmo. Sr. Principe de Asturias. Lleva un fac-simil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 64 entregas de 8 páginas en folio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 á la 65 con la cual termina la obra. La lista de suscritores se publicará á fin de este mes. Se han grabado hierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y Leon para las tapas de la encuadernación.

142

FERRO-CARRILES DE ISABEL II, DEL NORTE DE ESPAÑA, MEDIODIA Y ORLEANS DE FRANCIA.

VIAJE A PARIS.

VISITA Á LA ESPOSICION UNIVERSAL.

12 dias de permanencia en Paris.

TREN ESPECIAL CON COCHES DE SEGUNDA CLASE.

380 reales de Santander á Paris, ida y vuelta en 2.ª clase.

Salida de Santander el dia 7 de Agosto.

Salida de Paris el dia 19 del mismo.

Se esponderán billetes directos en la estacion de Santander, hasta el dia 6 inclusive.

4-3

HOTEL DE FRANCIA,
calle del Carmen, núm. 50,
MADRID.

HOTEL DE PARIS,
calle Santiago, núm. 35,
VALLADOLID.

El dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

Queso superior á 4 reales libra.

En los principales establecimientos de comestibles de esta capital se ha puesto á la venta una gran partida de queso superior á competencia en calidad con los mejores nacionales y extranjeros, y al insignificante precio de 4 reales libra, para que esté al alcance de todas las fortunas su adquisicion y obtener en su gran consumo alguna utilidad.

Recomendamos á las fondas, casas de huéspedes y particulares su compra, en la inteligencia que así por su baratura como por su bondad no necesitará en lo sucesivo de mas recomendacion.

El público podrá conocerlo en todos los puntos de su despacho, porque tiene un 'tarjeton' con la marca y precio.

El depósito general está en el Muelle, núm. 6, en donde se hace rebaja de precio tomando gruesas partidas.

14



PILORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion fundada sobre principios conocidos por los médicos, quos, llena, con una digna de atención, con indicaciones del problema medicamentoso, á través de otros.

este no es bien sino cuando se toma buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Seltz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 40 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 1

A los consumidores.

Desde este dia queda establecida una fábrica de escabeches en la calle del Rio de la Pila de esta ciudad, en la que se preparan barriles de 1 1/2, 1, 1 1/2 y 2 arrobas de las clases de pescado que se encarguen. Dirijirse á D. M. de Perez, calle de los Tableros, tienda de comestibles. Santander 8 de julio de 1867. 2s 10-8

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 10

SOMBRERERIA

RAMON CACHO RIVAS.

Calle de la Blanca, núm. 10. Se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases, que se darán á precios muy arreglados. Para servir con mas puntualidad tiene un nuevo operario procedente de Madrid. 14

Coleccion de pinturas,

calle de la Compania, núm. 20.

Se presenta al público una variada coleccion de pinturas de conocido mérito, cuya entrada es á 8 reales.

Siendo mi objeto realizar los géneros de mi establecimiento á la mayor brevedad posible, mas bien que obtener ventajas de consideracion, he resuelto rebajar á 8 reales la entrada, en vez de la cantidad que anteriormente tenia fijada. 6-5

La Comision de la Deuda flotante, nombrada en Junta general de acreedores, convoca á todos los tenedores de pagarés contra la Empresa del ferrocarril de Isabel II, para darles cuenta del resultado que han tenido las gestiones practicadas por la misma Comision cerca de los obligacionistas de dicha Empresa.

Se ruega la precisa asistencia á la mencionada Junta, que tendrá lugar en el salon del Excelentísimo Ayuntamiento el domingo 11 de agosto á las once de s. mañana.

Santander 31 de julio de 1867. — El Presidente, Agustín Guerrero.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de El Pabellon Nacional.

Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerias de la corte. Para pedidos de provincia, dirijirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Fuera de Barcelona. 36 rs. trmtr. Etranjero y Ultramar. 78 id. id.

Para Sevilla y Málaga,

con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo y Cádiz.

Saldrá de este puerto el 11 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor español

APÓSTOL,

su capitan D. Manuel Leal. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, 43. 1

Para Barcelona y Marsella,

con escalas en Vivero, Ferrol, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto el 9 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

MONARCA,

su capitan D. Ramon Lagier. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 1